

【 あふれる笑顔で あいさつ 読書 花いっぱい 】



若竹

学校だより 令和6年度 11月号
【特認校】阿久根市立鶴川内小学校
(Tel.72-0489)

※ コチラからHP・ブログが見られます⇒



「教育環境が人を育てる」

校長 朝倉 寛

先週の地域が育む「かごしまの教育」県民週間に保護者・地域の方にたくさん来校していただきました。子供たちとのボッチャ活動やふれあい給食等の交流はいかがだったでしょうか。皆様と楽しいひとときを過ごすことができました。ありがとうございました。

さて、早いもので、今年も残すところ1か月半となりました。学校では、11月28日(木)に行われる市小・中・高等学校合同音楽会に向けて練習を頑張っているところです。また、学期末に向け教科等だけでなく、生活面・健康面なども含む学習のまとめに入っていきます。2学期は、1年間の中でも様々な行事が行われ、最も「実のなる」学期です。子供たちの発達段階に応じた新しい内容を学習していますが、そのひとつひとつが確実に身に付き、次の学期・学年へ確実に繋がっていくようにしていきますので御家庭・地域での見守り・励まし・御指導をよろしくお願いいたします。

学校で子供たちは、友だちや担任の他、多くの学校職員との関わりの中で多くのことを経験し、学び合い、深く考え、日々成長していきます。そして、学んだことを実践する場が家庭であり、地域社会であると思います。そして、学んだことを実践する場が家庭であり、地域社会であると思います。学んだことがしっかりと身に付いていることで、「自分の確かな学び」としていろんな場でいかすことができます。よく「地域・学校・家庭の連携」と言いますが、子供たちがよりよく確実に成長するためには、連携は欠くことができないものです。

「教育環境が人を育てる」と言われます。これは、子供を育てるには、その子供が育つ環境が非常に大切であるということです。また、人格形成のための環境が影響を与える割合は、3歳で65%、10歳で95%というデータもあります。このようにして、小学校期の子供たちは、その環境に大きな影響を受けているということです。

学校で学ぶ環境と併せて、家庭や地域社会での子供たちを育てる環境の充実にも取り組んでいきたいと思っております。

大切な6つのポイント

～ ぜひ実践してみてください!! ～

- 子供は、大人の背中を見て育ちます。(やってみせ、言って聞かせ)
- 子供の話を聞くときは、共感することから始めましょう。(まず叱るのではなく)
- 優しい子供に育てるには、大人が優しさを示しましょう。(プラスの言葉を)
- 「待つ」姿勢が、子供を成長させます。(ほめる・叱るを「問い掛けに」)
- 子供の成長に合わせた言葉掛けをしましょう。(年齢に応じて言い方を変える)
- あいさつは、大人が進んでして見せましょう。(おはようを親から)



子供が幸せを感じる時は、大人も幸せを感じます。大人が幸せを感じる時は、子供は、もっと幸せを感じます。これからも御理解と御協力をどうぞよろしくお願いいたします。

【学校の統・廃合に係る説明・意見交換会の開催について】

教育委員会が次の内容等について説明等を行います。

今回の説明・意見交換会から、学校の統・廃合について具体的に協議等を実施するとのことですので、御出席くださるようお願いいたします。

1 内容等

(1) 第1回説明・意見交換会の報告 (2) 学校の統・廃合に係る協議等 (3) その他

2 期日等 令和6年12月3日(火) 17:20～18:10 鶴川内小学校 図書室



稲刈り・脱穀～人力作業の大変さを実感～

10月9日(水), 子供たちは山崎さんの田に集まり, 縦割りの3班に分かれて割り当てられた部分の稲刈りを始めました。最初はみんな元気よく, たくさんの米が実った稲を中腰で刈り取っていましたが, 疲れてくると完全にしゃがみ込んで作業する姿が目立ってきました。作業の間に, 「きつい」「疲れた」という声は聞こえましたが, 汗をかきながら一生懸命に稲を刈ったり運んだりする姿にとっても感心しました。子供たちは, 人力で行う大変さがよく分かったのではないかと思います。稲刈り・脱穀を通して学んだことや気付いたことをこれからの生活に生かして行ってほしいです。また, 今年度も山崎さんには稲作活動への御理解・御協力をいただきました。心から感謝いたします。



秋季大運動会～最後までやり遂げることの大切さを実感～

10月27日(日), 爽やかな秋風の中, 秋季大運動会を開催しました。13人の子どもたちは, これまでの練習の成果を発揮して元気いっぱい競技・演技をしました。御来場の皆様には, 踊りの指導や運動会準備から応援に種目参加, そして最後の片付けまで御多用の中, 多大な御協力をいただき, ありがとうございました。

また, 華の50歳組の皆様からの学習機器(大型モニター)をはじめ, 多くの皆様からの寄付もありがとうございました。今後とも, 本校の子どもたちへの叱咤激励をお願いいたします。



「かごしまの教育」県民週間～ふれあいの大切さを実感～

11月1日～7日は, 地域が育む「かごしまの教育」県民週間でした。期間中は, 保護者や地域の方, 外部の方など約50名の方々が来校し, 子供たちの様子を参観してくださいました。地域の方とのふれあい活動はポッチャ。好プレー, 珍プレーに盛り上がっていました。その後は, 3グループに分かれ, 会話を楽しみながら一緒に給食を食べました。参加された方々からは「子供たちに元気をもらいました」「楽しく会話をしながらの給食はとても楽しかったです」といった感想をたくさんいただき大変嬉しかったです。会話をしながら一緒に活動する貴重なふれあい活動ができたことに心から感謝いたします。御多用の中, 参観や活動への御協力ありがとうございました。これからも御都合がございましたら, いつで子供たちの様子を御覧ください。また, 学習活動支援への御協力もいただけるとありがたいです。



【リサイクル回収について】

今年度のリサイクル回収について, 下記の期日に開催いたします。保護者・地域の皆様の御協力をお願いいたします。

期日: 令和7年1月19日(日) 午前8時～午前9時

※ 詳細につきましては, 12月配付のプリントにてお知らせいたします。

【11月の主な行事】

19日(火) スクールコンサート(会場: 折多小, 午前)

20日(水)～12月10日(火)

校内人権旬間

23日(土) 勤労感謝の日

28日(木) 市小・中・高等学校音楽発表会(会場: 風テラス, 午後)



【12月の主な行事】

3日(火) 校内持久走大会(3校時), 親子情報モラル教室(5校時), 学級PTA(放課後), 教育・健康相談(放課後), 学校の統・廃合に係る説明・意見交換会(17:20～18:10)

※ 「親子情報モラル教室」は家庭教育学級「情報モラル教室」を兼ねる。

14日(土) 人権集会(3校時)

※ 「人権集会」は家庭教育学級「人権同和教育教室」を兼ねる。

15日(日) アオバズク門松作り(午前)

18日(水) もちつき会(3・4校時)

24日(火) 終業式・大掃除⇒※給食あり

25日(水)～1月7日(火) 冬休み

※ 令和7年1月8日(水) 3学期始業式